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El domingo cuatro de septiembre del año en curso, desde un Live en la cuenta de Instagram (@cannabizuela)
hubo un encuentro con la diputada Carlyana Arriechi, miembro permanente de la comisión de Energía y Petróleo
de la Asamblea Nacional quien aclaró el panorama político de la legalización del Cannabis en Venezuela. Como
todos sabemos es un tema tabú, mientras en gran parte de Latinoamérica (y el mundo) están instaurando políticas
para la legalización y despenalización del Cannabis, en Venezuela la clase política se hace oídos sordos ante las
peticiones de quienes por distintas razones recibirían beneficios derivados de la legalización.

En Venezuela hay muchos temas pendientes en constante evolución (o involución según el punto de vista) uno
de ellos es el Cannabis medicinal, como ya es costumbre, desde el alto gobierno son reacios a tratar el tema,
cuan si estuviésemos hablando de alguna cosa malvada , todo eso debido al cumulo de prohibiciones que han
rodeado desde hace rato todo lo referente al cannabis, más allá de especulaciones o invenciones, desde
Cannabizuela nos hemos dado a la tarea de ubicar la información precisa, para ello la Diputada Carlyana
Arriechi accedió a ser portavoz y muy amablemente decidió compartir con todos sus impresiones sobre el
camino hacia la despenalización y legalización del cannabis medicinal en Venezuela.

Para nadie es un secreto que varios países de la región han tomado cartas en el asunto de la despenalización ,
demostrando que al final el Cannabis no es el coco malvado que nos vendieron desde la década del sesenta y que
es hasta el advenimiento del siglo XXI cuando las legislaciones, agotadas de pelear contra una sustancia natural,
cuyos beneficios superan por mucho a los efectos adversos para terminar integrando a la economía nacional
producto hasta para exportar, bien como parte de lograr el bienestar de sus ciudadanos o como vehículo para
desarrollar nuevos negocios que traigan prosperidad a todos en el país, sin embargo y fiel a su tradición
retardataria , el alto gobierno (de Venezuela) se hace el sordo, mudo y ciego ante las múltiples evidencias que
demuestran todos los beneficios de la adopción del cannabis, a pesar de todo hay aún una luz, la Diputada
Carlyana Arriechi está haciendo el acompañamiento destinado a impulsar mediante una discusión en la asamblea
Nacional , leyes que permitan la despenalización y legalización del cannabis Medicinal, pero mejor leamos que
nos respondió sobre algunos temas medulares, que sabemos todavía hay mucho que discutir pero nos dan un
panorama amplio sobre las condiciones actuales para lograr nuestra meta.

Donde está el país con el proceso de legalización y que tanto tienes que ver tú con ello.

Si actualmente Venezuela (no vamos a hacer un ejercicio comparado) está bastante atrasada respecto a las
legislaciones que tienen el que tienen el contexto regional América Latina al menos siete países han
despenalizado y han legalizado el cannabis para uso industrial en el caso de México y Uruguay también para
consumo recreativo hay experiencias en América latina que nos pueden orientar hacia dónde puedo ir Venezuela
no en esta materia por supuesto siempre de acuerdo y adaptar a nuestro contexto allí allá y a la dinámica interna
en Venezuela es una de las leyes tiene una de las leyes más positivas en cuánto en cuanto a cannabis se trata de
la ley orgánica de drogas y vienen 2010 despenalizó hasta cierta cantidad, no hay sensibilización eso, siempre
hay que recordarlo no hay sensibilización ni perspectiva y conciencia sobre el tema.

La nueva relación con Colombia ¿podría ser un acicate para la despenalización y legalización?

La situación con Colombia por los momentos es bastante complicada y dudo mucho que de paso a un cambio de
perspectiva a un cambio de paradigma no creo que el gobierno de (Gustavo) Petro sea tan cercano con el de
maduro no lo veo políticamente incluso al gobierno de maduro los ha llamado la izquierda cobarde el gran
voceros de la de voceros de alto nivel del oficialismo a no despotricado bastante al presidente (Gustavo) Petro lo
cual no nos da un indicio de cercanía, además toca recordar que la política exterior de Venezuela no va enlazada
a la política exterior de Colombia , más bien responde a los intereses de China Rusia Irán y sabemos lo
complicado del tema en esos países con respecto al cannabis medicinal por lo tanto no lo ve.



Existiendo todo un cumulo de estudios complicados de refutar, leyes, procedimientos y hasta reformas fiscales
que demuestran la factibilidad y las ventajas de legalizar, ¿el estado no se ha enterado de nada?

Ahí lo voy a enlazar con el voto de Venezuela en la ONU en cuando la Organización Mundial de la Salud
recomendó a la Comisión de estupefacientes del organización de Naciones Unidas reclasificar el cannabis y sus
derivados de la lista cuatro que lo superaba en un lugar bastante como bastante de la sustancias muy dañinos y
peligrosa Venezuela votó en contra lo que nos indica que no hay como tal una política exterior afín, aun cuando
representantes con alto nivel de estudio científico de la Organización Mundial de la Salud (OMS) lo recomendó,
Venezuela automáticamente lo descartó y lo rechazó, eso te lo digo porque fue una instancia del más alto nivel
quien dio la orden de rechazar la propuesta, sobre los estudios en lo referente a este tema tenemos experiencias
cercanas como la de Uruguay y que como es el caso de México y de Colombia, que para mí es la legislación más
completa y más integral. Deberíamos adaptar todo ese conjunto de legislaciones que han ido que han ido
acompañando la despenalización del cannabis, tomarlas como referencia y como te lo mencionaba anteriormente
adaptarla según nuestro contexto y nuestras necesidades pero por los momentos políticamente del sector
oficialista no lo veo veni

Que esperar

Bueno la técnica del ilativo nos indica que la exposición de motivos es lo necesario para la primera discusión de
la ley que podríamos hacer en el Marco de esa segunda discusión, es volver y retomar el tema, eso pasaría
evidentemente mediante un lobby político para reconfigurar el debate. Es en esta segunda discusión cuando se
sancionará a la ley, ojalá todos los sectores del pan del sector académico el sector empresarial la sociedad civil
todos los actores ahí se sientan representados y puedan plasmar a su interrogantes dudas inquietudes y
propuestas que tengamos Chance si ahí hay la posibilidad de hacerlo lo que no frena es que todavía la ley o la
segunda discusión de esa ley sigue en gaveta nosotros esperamos que la Comisión de política interior como tu
como te mencionaba en la incluya en la agenda legislativa del año 2023.

Conclusiones

De toda esta conversación podemos concluir que si bien en el seno de la Asamblea Nacional no hay (en este
momento) ningún plan para legalizar y despenalizar el cannabis más allá de las leyes que lo prohíben, mismas
que todavía hay que revisar pues ante la evidencia no solo son insuficientes, también implican penas gravísimas
para algo que siendo prohibido en Venezuela ya en gran parte del mundo occidental son absolutamente normales
como el autocultivo o la posesión con fines medicinales o recreativos, sin intención de comerciar, aun ante
pequeñas cantidades que no significan pena alguna en países cercanos pero que en este son causal de cárcel para
cualquier infractor sin importar condición social o médica, todos los sectores interesados deben hacer acopio de
fuerza para forzar al gobierno nacional a escuchar sus necesidades, esperemos que exista unión para lograr que la
futura segunda discusión tenga éxito y para esta época el año que viene podamos estar enfocados en mejorar la
vida de muchos sin engrosar las arcas de los narcotraficantes.
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